











Monitoreo: prensa escrita y digital- julio 2024

TITULAR	NOTA	Para
Odir Miranda y su lucha por la vida: "ni siquiera sabía que tenía derechos"	La Lucha por garantizar medicamentos antirretrovirales para las personas con VIH en El Salvador tiene nombre: Odir Miranda. Era finales de los años 90, cuando en el país existían muchos mitos sobre los pacientes que eran diagnosticados con el virus, muchísimos más que en la actualidad. Miranda estaba al borde de la muerte, recuerda que pesaba 85 libras, su sistema inmunológico estaba destruido y andaba en silla de ruedas porque la mitad de su cuerpo estaba paralizado.	EDH Pág.9 Lunes 1 Julio 2024
El Salvador será sede de foro regional de Lactancia Materna	El Salvador será la sede del primer Foro Regional de Lactancia Materna, el cual se desarrollará del 18 al 19 de julio, y en el que participarán los ministros de Salud, funcionarios de Naciones Unidas y diplomáticos de Latinoamérica. La jefa de Proyectos de Salud y Nutrición del Despacho de la primera dama, Elisa Gamero, resaltó que el país se ha convertido en referente en el tema de lactancia materna, por lo que se ha coordinado el foro con el Instituto de las Naciones Unidas para la Formación Profesional y la Investigación (UNITAR). https://diarioelsalvador.com/el-salvador-sera-sede-de-foro-regional-de-lactancia-materna/533033/	Diario El Salvador Martes 16 Julio 2024
Salvadoreño abogará por los derechos de las personas en la Conferencia Mundial del SIDA	Abogar por la reducción del costo de los programas de prevención del VIH/SIDA y la apertura a una educación sexual integral en algunas escuelas de América Latina, son dos de las propuestas que Mario Arturo Campos expondrá durante la Conferencia Mundial del SIDA, que se desarrollará en Múnich, Alemania, del 22 al 26 de julio. El salvadoreño radica desde hace ocho años en Estados Unidos, donde continuó el trabajo que realizaba en su ciudad natal, Santa Ana, para promover el tema de educación sexual para prevenir la transmisión del VIH; pero también para apoyar a aquellas personas que han sido diagnosticadas con la enfermedad y carecen de información o no saben adónde acudir para recibir tratamiento y orientación. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/lucha-contra-el-sida-vih-virus-de-la-inmunodeficiencia-humana-alemania-estados-unidos-washington-santa-ana-diaspora-salvadorena-/1155616/2024/	EDH Pág.10 Miércoles 17 Julio 2024
Hoy inicia el primer Foro Regional de Lactancia Materna: "El mejor comienzo	Más de 100 participantes de países de Centroamérica y de otras naciones del continente como Argentina, Canadá, Cuba y México, y representantes de alto nivel de gobiernos y profesores y profesionales de la salud destacados en el tema de la Lactancia Materna se reunirán hoy como parte del primer Foro Regional de Lactancia Materna «El mejor comienzo para la vida», que se desarrollará en el país este día y mañana. El foro tiene como objetivo servir como plataforma para que formuladores de políticas, profesionales de la	Diario El Salvador Jueves 18 Julio 2024

para la vida"	salud, investigadores y defensores se reúnan, compartan conocimientos y discutan la importancia y las estrategias para fomentar, proteger y apoyar la lactancia materna en toda la región.		
	https://diarioelsalvador.com/hoy-inicia-el-primer-foro-regional-de-lactancia-materna-el-mejor-comienzo-para-la-vida/533935/		
El Salvador y la ONU reafirma compromiso en pro de la	En el marco del segundo día del Primer Foro Regional de Lactancia Materna, la primera dama, Gabriela de Bukele, se reunió ayer con el subsecretario de las Naciones Unidas y director del Instituto de las Naciones Unidas para la Formación Profesional e Investigaciones (UNITAR), Nikhil Seth.	Diario El Salvado Sábado 20 Julio 2024	
lactancia materna	Durante el encuentro, conversaron sobre los compromisos y el liderazgo de <u>El Salvador</u> en el tema de lactancia materna, la importancia de continuar con procesos de formación para profesionales de la salud y la nueva alianza del país con UNITAR.		
	https://diarioelsalvador.com/el-salvador-y-la-onu-reafirman-compromiso-en-pro-de-la-lactancia-materna/535111/		
La pubertad llega más temprano a las niñas y deben enfrentar los	"Hay que normalizar lo normal", en pleno 2024 los temas relacionados a la higiene menstrual y los productos femeninos continúan estando ocultos para la sociedad esto a pesar de sus pasos agigantados en materia de comunicación y tecnología.	EDH Pág.8 y 9 Lunes 22 Julio 2024	
tabúes sobre la menstruación	El cuerpo femenino inicia su proceso de cambio biológico y psicológico aproximadamente a los 8-9 años antes de la llegada del primer periodo, para este punto es necesario que las menores conozcan sobre los cambios que se avecinan, señaló la doctora Esperaza Aparicio, ginecóloga y especialista en salud sexual y reproductiva de Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA).		
	https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/salud-menstruacion-ninas-mujeres-unfpa-/1156330/2024/		
La UES inaugura nueva sala de lactancia materna para estudiantes	Las autoridades de la Universidad de El Salvador (UES) inauguraron la nueva sala de lactancia materna que se ubica en el sótano del edificio principal de la Facultad de Medicina. En cumplimiento de las leyes Nacer con Cariño, Amor Convertido en Alimento y Crecer Juntos, la UES garantiza las condiciones dignas para que docentes, empleadas y estudiantes que se encuentran en período de lactancia puedan hacerlo dentro de las instalaciones de la universidad. <a caminaba<br="" ella="" href="https://diarioelsalvador.com/la-ues-inaugura-nueva-sala-de-lactancia-materna-para-estudiantes-y-materna-para-estudiante</td><td>Diario El
Salvador
Viernes 26
Julio 2024</td></tr><tr><td>451</td><td>empleados/537915/</td><td>FIF</td></tr><tr><td rowspan=3>">despacito, toda manchada. Nos dijo que le habían sacado a s bebé"	Alba tiene 28 años de edad, es madre de un niño y en noviembre del 2022 vivía en casa de sus padres a quienes, junto a un hermano, ayudaba con los gastos del hogar. Había aplicado a un programa de visas del Ministerio de Trabajo y la Embajada de Estados Unidos y había sido seleccionada para ir a trabajar a principios del 2023. Luego vivió lo que ella describe como "un secuestro". El 11 de noviembre del 2022, agentes de la Policía Nacional Civil llegaron a su casa y la capturaron frente a su madre y su hijo. No hubo argumentos, no hubo evidencia, no hubo nada más que una orden: "te mandan a llamar. Te vas a ir con nosotros".	El Faro Viernes 26 Julio 2024
La casa de la familia de Alba estaba en una zona que había permanecido bajo el dominio de la Mara Salvatrucha-13. Alba dice que ellos son víctimas de las maras y no colaboradores. Asegura que la clica que controlaba la zona asesinó a uno de sus hermanos. Sin embargo, ese viernes 11, los policías la acusaron de ser pareja de un marero. Desde entonces, Alba estuvo seis meses presa. Con el paso del tiempo, el juzgado le dio libertad condicional y ella aún enfrenta un proceso basado en pruebas en su contra que aún desconoce. Todos los juicios de las más de 80,000 personas capturadas por el régimen desde marzo de 2022 son secretos, según decreto judicial.			
https://especiales.elfaro.net/es/testimonios/audios/27497/ella-caminaba-despacito-toda-manchada-nos-dijo-que-le-habian-sacado-a-su-bebe			
Menopausia: Los síntomas que las mujeres no	"La última visita del viejito", exclaman entre risas algunas mujeres al referirse a la última vez que vieron su periodo menstrual y asumieron que la llegada de la menopausia era simplemente el final de su vida fértil, pero existe una larga lista de síntomas o complicaciones de salud que están relacionadas a esta nueva etapa y	EDH Pág.18 y 19 Lunes 29	

quieren escuchar	suelen ser invisibilizadas.	Julio 2024
	De acuerdo a la información obtenida a través de censos, las salvadoreñas experimentaron el cese de la menstruación a los 50 años, indicó la doctora Esperaza Aparicio, ginecóloga y especialista en salud sexual y reproductiva del UNFPA.	
	https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/menopausia-sintomas-no-queremos-escuchar/1157230/2024/	